



令和5年度 第9号 令和6年1月13日

雀星

阿久根市立鶴川内中学校

校訓

スクールコンセプト

ともに夢と希望を育む鶴川内中

協調自律

一校一風

育てよう花と心と大きな夢を

校長室の窓から

「この道より 我を生かす道なしこの道を ひたすらに歩く」

武者小路実篤（むしゃのこうじ さねあつ）

校長 井久保 康彦

新年あけまして おめでとうございます。昨年は、保護者の皆様、地域の皆様方に本校教育活動に対しまして物心両面から多くのご支援とご協力をいただき、誠にありがとうございました。本年も、一つ一つの学校行事を大切にしながら生徒職員が一体となって、充実した教育活動になるように取り組んでいく所存であります。保護者、地域の皆様方から、ご支援とご協力をたまわりますようお願い申し上げます。

さて、冒頭の言葉は、大正から昭和にかけて活躍した作家の「武者小路実篤」の言葉です。「天命（運命）」と「人事（努力）」の関係を、対立するものとしてではなく「運命」を肯定的に捉え、さらに責任を持って努力・工夫していくという態度の尊さを説いています。なにかしらうまくいかない時には、他者であったり環境であったり自分以外に責任を転嫁したくなるのですが、うまくいかなかった時こそ、うまくいくように自分自身が努力することが大切であると言ふことです。

ところで、3学期が始まりました。生徒の皆さんにとって、それぞれの学年の締めくくりの学期であり、新学年への準備の学期でもあるため、次の学年の0学期と言われることもあります。

1年生の皆さんが真新しい制服に身を包み4月の入学式を迎えた日から9か月が過ぎ、今ではどこから見ても立派な中学生になりました。あと3か月もすれば、新入生が入学し、先輩と呼ばれるようになります。後輩から「憧れられる」先輩になれるよう、3学期を2年生としての0学期のつもりで頑張りましょう。

次に2年生のみなさん。2学期の後半からは、いろいろな責任や役割が、3年生から皆さんに引き継がれ、新たな鶴中づくりを託されました。3年生が受験に向けて取り組んでいる中で、皆さんが鶴中の中心となります。先輩が安心して卒業できるよう力を發揮し、3年生としての0学期のつもりで最上級生となる自覚を身に付けてください。

最後に、3年生の皆さん。この1年間、体育大会や文化祭、すべての面で、最上級生として安定感あふれるリーダーシップで、活躍してくれました。大きな責任を果たせたことに自信と誇りをもって、人生最初の試練でもある入試を乗り越え、自分の進路を決定してください。旅立ちの時は間近です。中学生生活最後の3学期を高校生としての0学期のつもりで、残り少ない仲間との日々を大切にしながら、人生を切り開いていく力を蓄えてほしいです。

全校生徒23人。この仲間で過ごせる時間もあとわずかです。3学期を終えるとき、それぞれが、「鶴中で過ごせてよかった」、「この仲間に出会えてよかった」と実感できるように「今」この時間を大切に過ごしていきましょう。

主な行事予定

月	日	曜	1月中旬～2月の主な行事
1	13	土	土曜授業
	16	火	1・2年鹿児島学習定着度調査(～17日)
	23	火	新入生説明会
	26	金	PTA役員選出に係る話し合
2	2	金	3年授業参観・学級PTA
	6	火	学校運営協議会
	7	水	教育相談(～8)
	9	金	テスト前部活動停止(～15) スクールカウンセラー来校
	14	水	学年末テスト(～16)
	22	木	1・2年授業参観・学級PTA
	※ 「立志式」については、講師の方へ日程を相談しているところです。 決まり次第お知らせします。		

3学期始業式

新しい年を迎え、生徒自身がこれまでの生活を振り返り、この先を見通し、3学期の目標を自分の言葉で表現し、発表しました。



努力目標

3学期の目標を立て、新年の決意をしよう。

3年 幼児と触れ合う活動

12月4日 幼児と触れ合う活動
～家庭科での実習！！～

3年生の家庭科では、幼児との触れ合いについての授業があります。そのため、みどりが丘保育園へ協力をお願いし、実習を行わせてもらっています。

生徒は、授業で自作したおもちゃを持って保育園へ行き、幼児と触れ合う体験を行いました。幼児との関わり方や遊びの意義などについて学ぶ良い機会となりました。



市中学生会議

12月12日 市中学生会議
～みんなで語り合おう！！～

市内の3つの中学校から代表の生徒が集まり、会議を行いました。本校からは生徒会役員4名が参加しました。

いじめ問題への取組状況やインターネットの共通実践、県外の学校との交流などについて話し合いました。活発な意見交流が見られ、質問なども積極的に行い、意義ある時間になったようです。今後の生徒会活動に生かしてほしいと思います。



一事徹底

スコラ手帳を活用し、生活のリズムを整えよう。

2年 がん教育

12月15日 がん教育
～命の授業!!～

2年生を対象に、NPO 法人がんサポートかごしまより講師をお招きし、がん教育「いのちの授業」を行いました。

事前に保健の授業で学んだ、がんの知識をさらに深めるとともに、がん患者さん自身の生き方や家族・支えあう方々との関わりについてお話をうかがい、いのちの大切さを学ぶ貴重な機会となりました。



1年 性に関する指導

12月19日 性に関する指導
～自分を大切に・命の尊さを！！～

1年生を対象に、阿久根市健康増進課より講師をお招きし「性に関する指導」を行いました。

思春期の「こころ」と「からだ」の変化や、お互いを尊重することの大切さ、そして性情報の対処について学びました。最後に、命の始まりの受精卵の大きさ（ハートの紙に針先の穴）の紙をいただき、等身大の赤ちゃん人形を抱っこしました。命の尊さについて学ぶ貴重な機会となりました。



人権週間

12月4日～8日 鶴川内中人権週間
～いろいろな人権について考える～

12月4日から8日に人権週間を設定して取組を行いました。

3年生は「HIV・AIDSについて正しい知識を身に付けよう」、2年生は「外国人の人権について」、1年生は「男女共同参画について」という内容で授業を行いました。生徒が感じたことや学んだことを記入した感想用紙を1階から2階へ上の途中の踊り場の壁に掲示してありますので、来校されたときに、是非ご覧ください。